

Hospital Clínico lidera el procuramiento de órganos

El Hospital Clínico de Magallanes alcanzó en 2024 la mayor tasa de procuramiento de órganos del país, con 27,3 donantes efectivos por millón de habitantes y un total de cinco procedimientos realizados.

Así lo destacó su director, Ricardo Contreras, durante la cuenta pública anual del recinto, realizada el pasado jueves en Punta Arenas, donde también se valoró otro hito: por primera vez se concretaron trasplantes de córnea en la región.

Ambos avances marcan un punto de inflexión en la trayectoria del principal centro hospitalario del extremo austral del país, que hasta hace pocos años registraba cifras muy bajas o nulas en materia de procuramiento. De acuerdo con los datos del portal oficial Yo Dono, dependiente del Ministerio de Salud, Magallanes tuvo años sin procedimientos entre 2013 y 2016, y sólo en 2017 volvió a mostrar actividad con tres procuramientos. En los últimos quince años, apenas en 2021 y 2023 se repitieron cifras similares, con tres y dos casos respectivamente, muy por debajo del resultado obtenido en 2024.

El salto cualitativo logrado el año pasado posicionó a la región no sólo como líder nacional en donación efectiva, sino también como un referente en la articulación de redes clínicas que permiten activar protocolos de procuramiento de manera oportuna. Contreras destacó durante la cuenta pública que el resultado es fruto de un trabajo coordinado entre unidades críticas, equipos quirúrgicos y funcionarios capacitados en sensibilización y acompañamiento a familias donantes.

El establecimiento de salud logró, también, concretar un anhelo largamente esperado en la región: realizar trasplantes de córnea sin necesidad de derivaciones a otras regiones. Esta capacidad instalada representa un avance significativo en materia de equidad territorial, ya que permite a los pacientes magallánicos acceder a procedimientos de alta complejidad sin abandonar la región.